

OBRAS COMENZARÁN EN MARZO DE 2025: Minvu y Nueva Atacama inician urbanización en tres campamentos históricos de Copiapó

La presidenta del campamento Candelaria, en el sector Juan Pablo II, en la comuna de Copiapó; Luisa Véliz, afirmó: "Nuestro campamento tiene 42 años y, por fin, lo reconocieron, nos pusieron luz y ahora queremos el alcantarillado y el agua potable, porque aquí hay hartos niños chicos. Es nuestro sueño, tener nuestra urbanización y después nuestras casas... Estamos felices. Son años que hemos estado esperando esta noticia. Hemos logrado lo que queríamos por años y, cuando las obras empiecen, podré decir misión cumplida".

Con esta emoción, dirigentes de los campamentos Candelaria, Padre Negro y Sergio Soto, del sector Juan Pablo II; recibieron, recientemente, a la subsecretaria de Vivienda y Urbanismo, Gabriela Elgueta; al jefe de la División de Política Habitacional del Minvu, Carlos Araya y al gerente de la empresa sanitaria Nueva Atacama, Marcelo Bassaure; quienes les informaron, oficialmente que, luego de un arduo trabajo conjunto de casi dos años liderado por el departamento de Asentamientos Precarios, Serviu Atacama y la Seremi Minvu; la Contraloría General de la República aprobó, el 31 de diciembre de 2024, el convenio entre Ministerio de Vivienda y Urbanismo y Serviu Atacama para la transferencia de recursos que hará posible la ampliación del área operacional de la sanitaria, con inversiones que superan los \$4 mil 480 millones de pesos y, pos-

teriormente, la radicación definitiva de 310 familias de la comuna de Copiapó.

En la reunión realizada en la sede del campamento Candelaria, la subsecretaria Minvu sostuvo que

“es muy importante avanzar para las familias en Chile puedan acceder a la vivienda y hoy tenemos un déficit importante, más de 650 mil familias que están sin solución, muchas viviendo en campamentos y, por esto, el Presidente Gabriel Boric nos ha encargado concretar esta meta presidencial de construir 260.000 viviendas”.

Gabriela Elgueta agregó que

“la buena noticia que les traemos es que hemos destinado casi \$4.500 millones para avanzar en la primera etapa de la macrourbanización de Juan Pablo II. En palabras sencillas, es poder generar las condiciones de factibilidad técnica para, después, instalar servicios básicos, alcantarillado y agua potable, para los tres campamentos que están representados aquí: Candelaria, con 59 hogares; Padre Negro, con 45 hogares y Sergio Soto, con 206 hogares; un total de 310 familias catastradas por el Minvu que, luego de la macrourbanización, podrán desarrollar sus viviendas”.

Manuel Valenzuela, presidente del campamento Padre Negro, uno de los más antiguos de Juan Pablo II, expresó:

“Estoy contento porque han traído buenas noticias del Serviu, del Minvu, de la Seremi y todas las autoridades. En este momento estoy esperando dar la noticia a nuestros vecinos que, en dos meses, estarían comenzando las obras para nuestro campamento y con la opción de tener muy pronto la urbanización, tener pavimentadas nuestras calles, tener alcantarillado, todo lo que es básico para nuestras viviendas, porque es algo esencial y lo necesitamos. Sé que es algo costoso, hemos esperado por muchos años. Le doy gracias a cada una de las autoridades por todo lo que están haciendo y darnos esta noticia”.

El proyecto "Servicios de Factibilización Macro Urba-

La primera etapa del convenio de transferencia de recursos entre el Minvu y el Serviu Atacama, que asciende a \$4 mil 480 millones, busca garantizar la factibilidad de los servicios de agua potable y alcantarillado para 310 familias de los campamentos Candelaria, Padre Negro y Sergio Soto, que forman parte de la Macro Urbanización Juan Pablo II, en la capital regional.



nización Juan Pablo II, Campamentos Candelaria, Sergio Soto y Padre Negro, Comuna de Copiapó”, consistente en adecuar todo lo necesario para otorgar los servicios sanitarios de agua potable y alcantarillado a las 310 familias, junto a readequaciones de infraestructura existente, para atender la nueva demanda de los campamentos, entre las que se consideran la construcción de un sistema de impulsión, un estanque de acumulación, redes de alimentación y el refuerzo del colector de alcantarillado, entre otras importantes obras; en un plazo estimado de 35 meses totales, desde la suscripción del convenio.

El gerente de infraestructura de Nueva Atacama, Antonio Díaz; afirmó que el trabajo colaborativo con el Serviu Atacama viene desarrollándose desde hace varios años, con reuniones semanales, el que ha ido perfeccionando las herramientas de gestión que hacen posible el éxito de este tipo de convenio, un modelo de asesoría técnica y ejecución de obras, que ya ha sido implementado exitosamente en los campamentos Jaime Sierra Castillo, de Copiapó y Luis Uribe, de Tierra Amarilla.

“En cuanto al nuevo proyecto que desarrollaremos en Juan Pablo II, nos complace ser parte de la solución para estas 310 familias que se beneficiarán de estas obras y que ven, cada vez más cerca, la concreción de la casa propia en el sector que por décadas han habitado... Estas obras involucran una gran inversión con el fin de dar las condiciones técnicas para el abastecimiento de agua potable y recolección de aguas servidas. El camino ha sido largo y nuestra labor ha sido de asesoría técnica permanente para que el proyecto se pueda concretar. Estamos muy satisfechos del trabajo desarrollado en conjunto con el programa Asentamientos Precarios del Serviu y los dirigentes, y esperamos que la ejecución de las obras, a cargo de nuestra empresa, se pueda materializar sin inconvenientes. En general, las obras abarcarán una planta elevadora de agua potable, impulsión de 900 metros, alimentadora de 578 metros, estanque de hormigón armado de 1.000 m³ y dos refuerzos de tramos de alcantarillado que totalizan 200 metros”, precisó Antonio Díaz.

Finalmente, cabe destacar que esta inversión de \$4 mil 480 millones del Ministerio de Vivienda y Urbanismo del Gobierno de Chile, se enmarca en la estrategia regional de priorización de campamentos del Catastro 2011; liderada por la Seremi Minvu, Rocío Díaz y el Director (S) del Serviu Atacama, Cristián Torres; junto a los profesionales del departamento de Asentamientos Precarios.